

DÉLIBÉRATION DU CONSEIL MUNICIPAL

SÉANCE DU 5 MAI 2023 À 16 H 00

Rapport N° 50

VOEU DE SOUTIEN AUX ÉTUDIANTS ET AU PERSONNEL DE L'ECOLE D'ARCHITECTURE DE CLERMONT-FERRAND DÉPOSÉ PAR EELV, GÉNÉRATION.S, SOCIALISTE ET APPARENTÉS, COMMUNISTE ET CITOYEN, CLERMONT EN COMMUN – FRANCE INSOUMISE

Aujourd'hui L'an deux mille vingt trois, le cinq mai, le Conseil Municipal de la Ville de Clermont-Ferrand, convoqué par Monsieur le Maire le 28 avril 2023, s'est réuni à l'Hôtel de Ville, Salle du Conseil Municipal.

Préside la séance : Olivier BIANCHI, Maire

Secrétaire : Wendy LAFAYE

Conseiller(e)s présent(e)s :

Olivier BIANCHI, Christine DULAC ROUGERIE, Nicolas BONNET, Marion CANALES, Cyril CINEUX, Isabelle LAVEST, Grégory BERNARD, Manuela FERREIRA DE SOUSA, Rémi CHABRILLAT, Nicaise JOSEPH, Jérôme GODARD, Christophe BERTUCAT, Magali GALLAIS, Jérôme AUSLENDER, Anne-Laure STANISLAS, Didier MULLER, Sondès EL HAFIDHI, Charles-André DUBREUIL, Dominique ADENOT, Anna AUBOIS, Laetitia BEN SADOK, Valérie BERNARD, Dominique BRIAT, Estelle BRUANT, Fatima CHENNOUF-TERRASSE, Alparslan COSKUN, Samir EL BAKKALI, Claudine KHATCHADOURIAN-TECER, Wendy LAFAYE, Steve MAQUAIRE-BEAUSOLEIL, Marianne MAXIMI, Pierre MIQUEL, Lucie MIZOULE, Lucas PEYRE, Frédéric PILAUD, Pierre SABATIER, Vincent SOULIGNAC, Yannick VIGIGNOL, Thomas WEIBEL

Conseiller(e)s ayant donné pouvoir :

Jean-Christophe CERVANTES pouvoir à Magali GALLAIS, Cécile AUDET pouvoir à Jérôme AUSLENDER, Odile VIGNAL pouvoir à Yannick VIGIGNOL, Sylviane TARDIEU pouvoir à Pierre MIQUEL, Marion BARRAUD pouvoir à Thomas WEIBEL, Diego LANDIVAR pouvoir à Marianne MAXIMI

Conseiller(e)s excusé(e)s :

Géraldine BASTIEN, Fatima BISMIR, Alexis BLONDEAU, Julien BONY, Jean-Pierre BRENAS, Eric FAIDY, Christiane JALICON, Cécile LAPORTE, Catherine PINET-TALLON, Stanislas RENIE

Arrivée de Jean-Pierre BRENAS avant le vote de la question n°1.

Arrivée de Fatima CHENNOUF-TERRASSE pendant le diaporama de la question n°2.

Arrivées de Fatima BISMIR (fin du pouvoir à Stanislas RENIÉ) et Lucie MIZOULE (fin du pouvoir à Samir EL BAKKALI) avant le vote de la question n°2.

Marianne MAXIMI demande une suspension de séance après le vote de la question n°2, que M. le Maire accorde. Le quorum étant atteint, M. le Maire reprend la séance.

Départs de Diego LANDIVAR (pouvoir à Marianne MAXIMI) et Stanislas RENIÉ (pouvoir à Eric FAIDY) pendant la présentation de la question n°6.

Départ de Cécile AUDET (pouvoir à Jérôme AUSLENDER) avant le vote de la question n°7.

Les élus des groupes Ensemble Citoyens !- Ville de Clermont-Ferrand et Avenir Républicain quittent la séance après le vote de la question n°46.

Rapport N° 50
VOEU DE SOUTIEN AUX ÉTUDIANTS ET AU PERSONNEL DE L'ECOLE D'ARCHITECTURE DE CLERMONT-FERRAND DÉPOSÉ PAR EELV, GÉNÉRATION.S, SOCIALISTE ET APPARENTÉS, COMMUNISTE ET CITOYEN, CLERMONT EN COMMUN – FRANCE INSOUMISE

Rapporteur : Yannick VIGIGNOL

Depuis le 3 février dernier, une grève étudiante est en cours à l'école d'architecture de Clermont-Ferrand.

Les enseignants, le personnel administratif et les 650 étudiants manifestent leurs inquiétudes quant au manque chronique de moyens dont souffrent les écoles d'architecture en France, constat partagé par le gouvernement qui s'était engagé en 2018 dans des mesures de rééquilibrage financier au profit de ces établissements, engagements non tenus à ce jour.

Ce mouvement est désormais national puisqu'au côté de Clermont-Ferrand, se trouvent les écoles de Rouen, Paris-Belleville, Paris-La Villette, Grenoble ou Bordeaux. A l'image des mobilisations contre la réforme des retraites ou pour l'action climatique, le gouvernement ignore les revendications et n'offre aucune perspective à ces établissements. De fait, les ministères de la culture et de l'enseignement supérieur restent sans réponse malgré des difficultés encore accrues par l'explosion des coûts de l'énergie.

Profession pourtant essentielle à la transition écologique via notamment les nouveaux modes constructifs et la réduction des consommations d'énergie des bâtiments qui, rappelons-le, pèsent pour 30% dans les émissions de gaz à effet de serre, l'architecte n'est pas suffisamment reconnu en termes de moyens apportés à sa formation.

Avec 35% d'étudiants boursiers et un recrutement ouvert aussi bien aux bacheliers généraux qu'aux bacheliers technologiques ou professionnels, l'ENSA Clermont est un lieu de formation confronté à la précarité étudiante et donc au nécessaire effort d'accompagnement et de solidarité pour la réussite de chacun.e.

L'ENSA Clermont est également une source d'inspiration pour notre territoire. Associée directement à différentes réflexions en cours sur l'écologie urbaine de la ville et de la métropole au travers de ses enseignants-chercheurs et de ses étudiants, cette école nous procure à nous, élu.e-s locaux et municipaux, des clefs essentielles pour penser et construire la ville de demain.

Aussi, le Conseil municipal de la Ville de Clermont-Ferrand se déclare solidaire de ce mouvement et demande à l'État de respecter ses engagements et de donner à cet établissement les moyens nécessaires à son développement.

Le Conseil municipal, après en avoir délibéré, décide à l'unanimité :
--

d'adopter ce vœu.

TOTAL VOTANTS :	45	=	39 Conseillers Présents	+	6 Représentés	-	0 Non participation
TOTAL DES VOIX EXPRIMÉES :	45	=	Pour : 45	+	Contre : 0		
Abstention :	0						

Pour ampliation certifiée conforme.

Fait à Clermont-Ferrand

La Secrétaire de séance,
Wendy LAFAYE

Le Maire,
Olivier BIANCHI

